
eportaje
§ |  porte? No, la respuesta es claramente no. Al deporte asocia

mos, el espectáculo de hacerlo en una naturaleza voraz, al 
grupo de personas que te rodean y en la que interaccionas, 
sí, ya sé que la convivencia no es fácil, y que los grupos hu
manos son complejos, pero estaréis de acuerdo que es más 
fácil si esta convivencia se realiza en bici.

Ahora algunos intentan que no obtengamos placer de 
nuestra Serranía, ¡qué pena!, no la conocen, no conocen lo 
que nosotros conocemos, no conocen cómo los ciclistas la 
cuidamos, no conocen que es mínimo el daño que podamos 
hacer, tan mínimo que demostradamente es similar al del ca
minante, ¿Sería mejor ponerla en una burbuja y no disfru
tarla? Sí, de acuerdo, pero claro, si fuese así que sea para 
todos, senderistas, paseantes, cazadores etc, creo y consi
dero un gran error, que no nos dejen disfrutarla, no ver que 
somos intrínsecamente poco lesivos para la naturaleza de la 
que recogemos el inmenso placer de disfrutar sus sonidos, 
formas y colores, ¿Pensáis destrozar aquello que os ocasio
na placer? Sería de estúpidos y, aunque seamos mamíferos 
“primitivos”, no somos tan tontos de romper lo que nos gusta. 
Antes de dejarnos de lado, señores, quiero razones del des
trozo natural que provoca mi rueda de 19 pulgadas sobre la 
naturaleza a la que quiero, me gustaría poder demostrar con 
razones lo poco que podemos molestar a la naturaleza con 
el uso adecuado de la bicicleta de montaña por la Serranía 
de Cuenca.

No lo olvidéis, somos unos afortunados, afortunados de 
compartir un placer intenso y una vivencia que marca nues
tra existencia. He visto atardeceres intensos, amarillos im
posibles, riachuelos silenciosos, y espectáculos que nunca 
hubiera vivido sin mi bici y pongo en mi pluma palabras de la 
película “Blade Runner” que “Todo esto se perderá como lá
grimas en la lluvia” ¡pero que me quiten lo “bailao”!

Quizá esperaríais un artículo técnico, por mi condición pro
fesional, pero no puedo renunciar al placer que me provoca 
vivir como quiero vivir, entre otras cosas, con mi bicicleta, y

Reunión del delegado de Medio 
Ambiente con la directiva del Club 
En Ruta ante la reciente publicación 
del PORN de la Serranía de Cuenca I
El delegado provincial de Medio Ambiente, Darío Dolz, ha 
mantenido una reunión con la directiva del Club Deportivo En 
Ruta con motivo de la reciente publicación del Plan de Orde
nación de Recursos Naturales de la Serranía de Cuenca y la 
preocupación conjunta por mantener y desarrollar las activi
dades de ocio, deportivas, recreativas e interpretativas, que 
viene realizando esta asociación sin ánimo de lucro -cuyo eje 
es la bicicleta de montaña- en los últimos años en numero
sos parajes de los términos municipales incluidos en dicho 
documento de planificación y que vienen recogidas como “a 
regular”.
La Asociación presentó sus últimas publicaciones sobre, iti

nerarios y rutas en la provincia, el proceso de diseño y la 
ejecución física de señalización y balizado de recorridos, la 
documentación técnica generada así como los proyectos de 
próximo inicio y la página web -herramienta de actualización 
permanente y de difusión de las mismas-, solicitando ser con
siderada como entidad a consultar en fases subsiguientes de 
la redacción del PORN.

Ambas partes mostraron la plena disponibilidad para al
canzar los acuerdos de colaboración oportunos, siguiendo 
las fórmulas y criterios adecuados que implementen la expe
riencia adquirida y los recursos técnicos utilizados en benefi
cio de la conservación de la naturaleza y el paisaje tan parti
cular y homogéneo que presenta en su diversidad.

Se han puesto sobre la mesa futuros proyectos de cola
boración aprovechando el gran conocimiento de la zona pro
tegida. El Club En Ruta mostró al delegado las ventajas de 
programas como el Compe o el Ozi Explorer para establecer 
rutas de BTT para navegadores GPS, opción más ecológica 
que podría sustituir al balizamiento masivo o a los grandes 
paneles informativos que causan verdadero impacto.

Parece que un centro BTT en la Serranía de Cuenca con 
múltiples rutas a elegir según dureza o dificultad puede ser 
una realidad a corto plazo aprovechando el material recopi
lado por el Club En Ruta en sus seis años de andadura, su

mís vivencias personales, pensad lo que nos ha dado convi
vir esta “religión”, una forma de vida, una visión especial del 
entorno que nos rodea y, señores, es un verdadero placer, 
que cada día tengamos un privilegio con el espectáculo de 
disfrutar haciendo lo que hacemos, mm

Rodando junto a las buitreras de Valdecabras.

ficiente para documentar decenas de itinerarios con mapas, 
perfiles, ficha técnica y descripciones.

Tras más de una hora de contacto, donde el Club En Ruta 
ha expresado sus inquietudes respecto al plan de ordenación 
del Parque Natural de la Serranía de Cuenca, el mensaje es 
tranquilizador para todos los ciclistas de montaña, pues se va 
a considerar esta actividad como de bajo impacto medioam
biental, similar al senderismo.

Prueba de ello es la respuesta por carta del director ge
neral de Medio Natural, José Ignacio Nicolás Dueñas, a las 
alegaciones presentadas por los socios del Club En Ruta y 
ciclistas de montaña, en la que se estima la solicitud de in
cluir un nuevo texto en el apartado 6.6.3 “Directrices relativas 
a usos deportivos”, en el que se contempla la bicicleta como 
deporte de montaña y se permite circular con ella, excluyen
do las competiciones, por los caminos del futuro Parque Na
tural, siempre y cuando no discurran por lugares que interfie
ran o dañen algunos de los valores naturales presentes en 
este territorio. ^
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